Fecha: 05-02-2021 Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio -Cuerpo B

Actualidad

Título: Vacunación masiva inyecta optimismo a empresarios para acelerar recuperación

Principales gremios de actividad productiva:

Vacunación masiva inyecta optimismo a empresarios para acelerar recuperación

Nuevos ánimos contrastan con el deterioro de los resultados del último Informe de Percepción de Negocios del Banco Central, que acusa alza de costos en insumos.

LINA CASTAÑEDA, CAROLINA UNDURRAGA, MATÍAS BERRÍOS, MARCO GUTIÉRREZ Y RODRIGO OLIVARES.

BERRÍOS, MARCO GUITÍSREZ Y RODRIGO OLIVARES,

Una inyección de optimismo y la sensación de que la recuperación de las actividades económicas impactadas por las restricciones que impone la pandemia podrá acelerarse. Ese es el ánimo de los principales gremios empresariales del país a partir de los anuncios del Gobierno sobre un aumento en el múnero de inoculaciones en el marco de plan de vacunación masiva que comenzó el miércoles de esta semana. Sibien la gram mayoría tiene claro que los beneficios de esta campaña se verán en el mediano plazo, sectores como el turismo advierten la posibilidad de reactivar las llegadas de pasajeros internacionales, el agro de elevar la disponibilidad de namo de obra ante la mayor seguridad de los empleados para trabajar y el comercio de recuperar ventas conforme aumente el nivel de circulación de consumidores. También elogian el despilegue logistico de la autoridad en este proceso de imunización, el cual ha sido bien evaluado en su implementación.

Informe de negocios del BC

Informe de negocios del BC

Este nuevo aire contrasta con los resultados del Informe de Percepción de Negocios del Banco Centrala, en el que las empresas —de acuerdo con encuestas formuladas por el instituto emisor entre el 18 y el 29 de ene—reportaron un deterior de negocios. El sondeo, que fue respondido por cerca de 500 ejecutivos de empresas de todo el país, revela que varios entrevistados citan entre las causas del retroceso un aumento neto en los costos, principalmente en los precios de

Los trabajadores podrían reincorporarse con mayor rapidez a sus tareas presenciales.

las materias primas.
Con todo, siguen previendo para 2021 un resultado mejor, en que los principales desafíos se concentran en la situación sanitaria, el
nivel de demanda y en menor medida, la situación política del país.
La mitad de los consultados invertirá en
2021 y otra fracción aún mayor lo hará el próximo año, debido a la incertidumbre sanitaria.
También declaran que las empresas están limitadas de contraer nuevos créditos porque
tienen una mayor carga financiera y se les ha
hecho difícil pagar sus obligaciones.





SALMONEROS ESPERAN QUE VACUNACIÓN REACTIVE EL CANAL HORECA

La directora ejecutiva del Consejo del Salmón, Joanna Davidovich, dijo que la mejor manera de impulsar la reactivación económica es masifican-do el proceso de vacunación. "En la medida que haya una mayor cantidad de personas vacunadas se mantiene la continuidad operacional de los sectores productivos y se reactivan la economia y el empleo", afirmó la representante del gremio que renie a Aquachile, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén. Mientras que el presidente de SalmonChile, Arturo Clément, sostuvo que las campañas de vacunación más los protocolos sanitarios que ha implementado la industria salmonera permitirán al sector enfren-tar la pandemia con mejores herramientas. "A nivel de mercado, esperamos que la vacunación permita una reactivación del canal horeca (hoteles y restaurantes) que ha sido uno de los más gol-peados por el confinamiento y que se puedan retomar pualiatimamente los erviós a este impor-tante segmento en nuestros mercados", señaló.

HAY ACTIVIDADES QUE SE IRÁN RETOMANDO **CON FUERZA**



Juan Sutil, presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), dijo que el inicio del proceso de vacunación, sumado al uso de mascarillas, el distanciamiento, irá permitiendo que distintas actividades se vayan de la OPC.

Juan Sutil, presidente de la CPC.

Technica de la CPC.

Techni



Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

iegue logístico y la implementación de la vacunación

"HAY MEJORES PERSPECTIVAS, NO HAY DUDA



Pág.: 2

Cm2: 1.238,9

VPE: \$16.274.227

Pro creo que hay mejores perspectivas, no hay dudá*, plantea Bernardo Larraín, presidente de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), respecto del impacto en la economía de la mejora in liberando las medidas de confinamiento en las distintas fases, con distintos grados de intensidad, tiene que haber un despliegue muy masivo de la vacuna*, puntualiza. Esto, agrega, no ocurrirá sino hasta finales de este primer semestre. "Todo parece indicar que la logistica está bien preparada para collo. Entonece, no hay duda de que habrá una luz de esperanza para la salud de las personas y para que puenda mepezar a desarrollar sus proyectos de vida y para que la actividad económica también se emplece a activar", remarca el timonel de la industria.

bién se empiece à activer y retinancia et uninore de la industria. Respecto al inicio del proceso, sostiene: "Solo corresponde felicitar a la gestión del Gobierno, porque tanto del punto de vista de disponer de la vacuna, como de la logística para una vacunación masiva, hasta ahora ha sido muy positivo".

"REPERCUTIRÁ EN LA RECUPERACIÓN'



126.654

320.543

No Definida

Para el presidente de la recuperación de la recuperación el facere. Lorenzo Gazmuri, el inicio del proceso de vacunación masiva. Ilevado a cabo por las autoridades, "tendrá una importante repercusión en la recuperación del Earce.

Gazmuri plantea que tener una población mayoritariamente inoculada permitirá un paulatino proceso de normalización de las actividades económicas y es previsible que incida también en la recuperación del empleo. "Este es uno de los principales desafíos, que incida tambien èn la recuperación del empieo. "Este es uno de los principales desafíos que tiene hoy el país", subraya. El timonel de Icare remarca que los expertos sanitarios han ad-vertido que el proceso de vacunación no per-mite dar por superada la pandemia, por lo que el sector privado deberá continuar implemen-tando estrictos protocolos destinados a pro-teger la salud de sus colaboradores, clientes y proveedores.

proveedores. Con todo, Gazmuri destaca la eficiencia con que Con todo, Gazmuri destaca la enciencia con qui las autoridades planificaron y organizaron este proceso, así como la forma con que Chile este enfrentado la vacunación masiva. "En nuestro país existe una profunda conciencia de que se trata de una iniciativa de bien común que nos protege a todos", sostiene.

MAYOR CERTEZA PARA TURISTAS



El presidente de la Federación de Empresas del Turismo (Fedetur), Ricardo Margulis, dijo que "las proyecciones iniciales partian de la base de que el proceso de vacunación se haría en el tercer trimestre, entónces nos estamos adelantando esis meses a eso con el inicio de la vacunación durante el primer trimestre del año, lo que es excelente", afirmó. Aunque específicó que para el turismo se trata de una noticia que tendrá efectos positivos en el mediano plazo. El presidente de Fedetur agrego que esto también será positivo para impulsar el turismo internacional dentro del país.

CCHC: "MEJORA LAS EXPECTATIVAS"

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Antonio Errázuriz, afirma que "la llegada de nuevas doss de vacunas contra el covid-19 mejora las expectativas para poder retornar las distintas actividades económicas del país de manera segura". Señala que han impulsado un protocolo sanitario para una actividad segura, pero indica que "la vacunación masiva permitira reanudar com mayor rapidez las traesa del sector, dinamizando la economía y logrando la meta de la reactiva-ció". En la pandemia, el sector perdió 450 mil emploso y hasta diciembre había recuperado unos 300 mil.



COMERCIO PREVÉ REACTIVACIÓN MÁS ÁGIL



COMERCIO PREVE REACTIVACIÓN MÁS ÁGIL

Desde el sector comercio proyectaron que su recuperación podrá ser más acelerada, de acortarse los plazos en el proceso de vacunación por la pandemia. Bernardita Silva, gerenta de Estudios de la Câmara a Nacional de Comercio (CNC), midico que, claramente, un avance más rápido en la vacunación es muy positivo, por proque significa que podermos admarar av olver a funcionar a niveles prepandemia lo antes posible", se han visto afectados por las restricciones. Tambiés enida que "este 2021 será un año de recuperación, y probablemente en 2022 el comercio de Santiago (CS), estimó que "es han ido acortando los plazos previstos para completar una vacunación masiva y, por tanto, acianzar un invel de inmunidad de la población compatible con un escenario más agresivo de desconfinamiento. Eso es una muy buena noticia para la actividad conómica y el empleo. En el caso del comercio, ia movilidad de los consumidores sigue siendo clave para la mayor parte el sector, por lo que las perspectivas de actividad mejoran de la mano del acortamiento de plazos del proceso de inoculación".



FORESTALES: "ES UNA INYECCIÓN DE ÁNIMO, OPTIMISMO Y ESPERANZA"



El presidente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma) Juan José Ugarte, afirma que la vacunación "es la mejor noticia que han tenido los chilenos en el iditimo tiempo y por lejos trasciende lo económico y producti-vo. Es una inyección de ánimo, optimismo y esperanza que viene muy bien a quienes lo están pasando mal por el mismo covid, o por impacto de pandemia en faenas y producción". Añade que "hay que seguir con todos os resguardos, pero es muy alentador porque el estado de ánimo influye en la familia y el trabajo, y esto permite mirar hacia adelante con mayor tranquilidad y seguridad, y eso sin duda debiera impactar positivamente la actividad productiva".

SONAPESCA: "PERMITIRÁ IR NORMALIZANDO LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS"

Osciel Velásquez, presidente de la Sociedad Nacional de Pesca (Sonapesca F.G.), el mayor gremio pesquero industrial, destaca que en 2020 este rubro logró mantener sus operacionantener sus operacionales de la consecución de la co



2020 este rubro logró mantener sus operaciones. To que se hizo con gran esfuerzo por parte denuestros trabajadores e incremento en los costos de producción". Sobre las inoculaciones, indica que "sin duda, la vacunación es una gran noticia para todos, sobre todo para velar por la seguridad y salud de nuestros trabajadores, proveedores y clientes, lo que permitiría ir normalizando las actividades económicas, así como también ayudará al árinino de las personas al volver a la normalidad en sus vidas". Afirma que continuarán aplicando las medidas de seguridad e higiene.

FRUTEROS VEN MAYOR SEGURIDAD PARA TRABAJADORES

El presidente de la Aso-ciación de Exportadores de Frutas (Asoco), Ro-na did Bown, dijo que el efecto de la llegada de más vacunas al país es "muy positivo". "Desdé el punto de vista de que va a haber gente nuestra que se va a vacunar y va a tener menos complejidades para ir a trabajar porque securidad respecto a un en



para ir a tràbajar porque va a haber una mayor seguridad respecto a un eventual contagio", sostu-vo. "De esta forma, mucha gente que hoy preferia no trabajar para evitar el contagio de covid-19 va a poder hacerlo yeso va a significar una mayor dispo-nibilidad de mano de obra", agregó. A su vez, Bown afirmó que esto tendrá un efecto beneficios para los trabajadores, que podrán optar a mayores posibilidades de ingresos gracias a la vacuna.

